



SENIOREN FÜR SENIOREN
PRATTELN - AUGST
www.sfs-pratteln-augst.ch

27. Generalversammlung Verein Senioren für Senioren Pratteln-Augst

Donnerstag, 07. April 2022, 14.30 Uhr
Im Kultur- und Sportzentrum «KUSPO», Pratteln

Jahresbericht 2021 des Präsidenten

Allgemeiner Rückblick

Es ist mein 6. Jahr, als Präsident unseres Vereins. Davor hatte ich 2 Jahre als Protokollführer geamtet. Die Corona-Massnahmen hatten uns und die ganze Welt auch im Jahr 2021 noch immer voll im Griff. Wir alle hatten die Einschränkungen und Verbote so langsam satt und wir sehnten uns nach Lockerungen und einer Rückkehr ins «normale Leben». Zum Glück zeichnen sich positive Tendenzen ab mit den leichteren Krankheitsverläufen der neuen Omikron-Variante. Der Bundesrat hat darauf schrittweise Lockerungen in Aussicht gestellt. Die Strategie «so viel wie nötig, so wenig wie möglich» scheint aufzugehen.

Jetzt zu den Statistikzahlen des Vereinsjahres 2021:

Mitgliederbestand

Dieser hat gegenüber 1'211 vom Vorjahr auf aktuell 1'182 Personen abgenommen. Auch dies sind, wenigstens zum Teil, Auswirkungen von Corona. Wir werden uns bemühen, in diesem Jahr wieder das angestrebte Ziel von 1'200.—Mitglieder zu erreichen.

Mahlzeitendienst (die Zahlen von Madle und Brand sind dabei kumuliert)

Im Jahr 2021 ist die Zahl der ausgelieferten Mahlzeiten von 23'035 im Vorjahr auf leicht zurückgegangen, wobei die Anzahl Hauslieferungen praktisch gleichgeblieben ist (siehe Statistik). Die Einführung der 5. Verteilroute hat sich bewährt. Die einzelnen Fahrerinnen und Fahrer hatten damit weniger Mahlzeiten auf ihrer Tour zu verteilen. Dies wurde sehr geschätzt, da Zeitdruck und Stress weniger wurden.

Spez. Erwähnung verdient Frau Reist aus Augst. Sie feierte den 100. Geburtstag und beanspruchte noch regelmässig unseren MZD (ein Beweis dafür, dass es sinnvoll ist, Personen bis ins hohe Alter mit Mahlzeiten zu versorgen, damit diese lange in der eigenen Wohnung bleiben können). Wir haben Frau Reist besucht, ihr gratuliert und einen Gutschein für Mahlzeiten überbracht.

Fahrdienst

1319 med. bedingte Fahrten gegenüber Vorjahr 1258

Die 4 wichtigsten Destinationen

486 Liestal

301 Pratteln

199 Muttenz

115 Basel

Arbeitsstunden

○ Gartenarbeit	230.0 Std.	Vorjahr	138.0 Std.
○ Betreuung	95.5 Std.	Vorjahr	62.0 Std.
○ Reparaturen, Diverses	29.5 Std.	Vorjahr	0.0 Std.
○ Steuererklärungen	97.0 Std.	Vorjahr	52.0 Std.
○ Botengänge, Schreibearbeiten	7.0 Std.		
○ <u>Computer</u>	<u>38.5 Std.</u>	<u>Vorjahr</u>	<u>27.0 Std.</u>
Total	497.5 Std.		279.0 Std.

Dieser Arbeitsaufwand inklusive der Meldungen an das Rote Kreuz für Fahrdienst und Mahlzeitendienst ergeben ein **Total von 3'790 Stunden**, die von Mitgliedern unseres Vereins im vergangenen Jahr geleistet wurden. (wofür man übrigens mindestens 2 Mitarbeiter mit einem 100 % Pensum anstellen müsste).

Wichtig: Es ist wieder einmal Zeit, die Helferinnen und Helfer sichtbar zu machen. Deshalb bitte ich jetzt alle kurz aufzustehen, die im vergangenen Jahr aktiv mitgeholfen und unsere älteren Mitglieder unterstützt haben. Sei es durch Gartenarbeit, Betreuung, Steuererklärungen usw., die Mahlzeiten verteilt haben, oder mit dem Auto zum Arzt, zur Kontrolle oder auch zu den Testzentren gefahren sind.

Ein Riesenapplaus und ein grosses Dankeschön an Euch alle. Merci vielmal. Dank Euch ist unser Verein ein Erfolgsmodell, Dank Euch werden wir sehr geschätzt auch von Seiten der Behörden, speziell auch vom Gemeinderat aber auch von den vielen unserer eigenen Mitgliedern die Hilfe brauchen und unser Verein ist einfach nicht mehr wegzudenken.

Dank an dieser Stelle auch an die Gründungsmitglieder, die eine Vision hatten (vor jetzt 27 Jahren) und diese erfolgreich umgesetzt haben. (Robi Hartmann ist auch heute unter uns).

Sprechstunde (Junioren für Senioren)

Diesen Hilfedienst durch Schüler und Schülerinnen in der Anwendung von elektronischen Medien mussten wir beding durch die Corona-Pandemie ganz ausfallen lassen.

Inzwischen bietet Pro Senectute Basel einen gleichen Dienst an. In 5 Gemeinden kann Hilfe in Anspruch genommen werden, der von jungen Frauen und Männer unentgeltlich unter dem Namen **Digital Café** Anspruch genommen werden kann. In Pratteln jeden Donnerstag vom 14-16 Uhr bei Sutter Begg, Bahnhofstrasse 1. Aus diesem Grunde werden wir diese Sprechstunde nicht mehr anbieten.

Homepage

Die Besucherzahlen noch immer sehr beachtlich. Der Zählerstand betrug Ende Jahr rund 68'000 gegenüber 50'000 im Vorjahr. Die Software wird aber nicht mehr gewartet und wir müssen in diesem Jahr eine neue Homepage aufbauen was mit einem sehr großen Aufwand verbunden ist.

Vorstand

- Dieser tagte an 6 Sitzungen in folgender Zusammensetzung Präsident: Ruedi Handschin / Vizepräsidentin und Mutationswesen Jolanda Reichenstein / Sekretärin und Protokoll: Lotti Fretz / Kassiererin: Ursula Lanz / Mahlzeitendienst: Kathrin Strebel / Fahrdienst: Therese Halily / med. bedingte Fahrten und Statistiken: Fritz Schmid. An dieser Stelle auch mein Dank an alle Vorstandsmitglieder. Wir hatten ein gutes Einvernehmen, konnten uns auch gegenseitig unterstützen und uns gegenseitig aushelfen.

Statuten

- Den durch Kurt Stäheli vorbereiteten Statutenentwurf mit den notwendigen Anpassungen haben wir der Einladung beigelegt und wir werden unter Traktandum 10 darüber diskutieren und abstimmen können. Dieses Traktandum war bereit für letzte GV vorgesehen, weil diese aber auf dem Korrespondenzweg stattfinden musste, wird diese Vorlage heute behandelt.

Was erwartet uns im Jahr 2022?

- Der Vorstand hat fest im Plan, unsere Dankeschön-Essen im Alters- und Pflegeheims Madle wieder abzuhalten und wir bleiben mit dem Madle in Kontakt.
- Auch eine Einladung aller Personen, die im medizinischen Fahrdienst tätig sind, werden wir dieses Jahr wieder abhalten. Alle Personen, die in diesen 2 Bereichen tätig sind, werden wir rechtzeitig orientieren.
- Am Schluss gilt mein Dank auch meinen Mithelfern im Vorstand, die mitgeholfen und mich jederzeit aktiv unterstützt haben. Auch Euch, liebe Helferinnen und Helfer, vielen, vielen Dank.
- Mit dem Jahr 2022 verbinde ich auch meine grösste Hoffnung, dass der Ukraine-Krieg möglichst bald beendet sein wird. Ein Krieg in Europa, den niemand für möglich gehalten hat, der viele Tote unter den kämpfenden Truppen, aber auch unter der Bevölkerung, unter Frauen und Kindern, gefordert hat und der von einem machthungrigen, russischen Diktator befohlen worden ist.
- Mein grösster Wunsch für das Jahr 2022 ist, dass Krieg und Corona definitiv und endgültig aus den Schlagzeilen verschwindet. und dass wir uns wieder frei bewegen, einkaufen und reisen können. In diesem Sinne wünsche ich allen ein gutes 2022 ohne Corona und ohne Krieg. Geniesst die wiedererlangte Freiheit.

Pratteln, 06. April 2022

Euer Präsident: Ruedi Handschin